

経費については、当該利子補給額の二分の一に相当する額又は当該利子補給の対象となつた貸付金の総額につき年二分五厘の割合で計算した額のいずれか低い額の範囲内とし、同項第五号から第八号までの経費については、当該損失補償額の二分の一に相当する額又は当該損失補償の対象となつた貸付金の総額の百分の十五に相当する額のいずれか低い額の範囲内とする。

(政府への納付金)

第五条 第三条第一項の規定により補助金の交付を受けた都道府県は、融資機関から同条第二項第二号の契約事項による納付金を受けたときは、その一部を政府から補助を受けた割合に応じて政府に納付しなければならない。

2 第三条第一項の規定により補助金の交付を受けた都道府県は、当該都道府県から補助金の交付を受けた市町村が融資機関から同条第二号の契約事項によつて納付金を受けたときは、その全部又は一部を当該市町村が都道府県から補助を受けた割合に応じて当該市町村から納付させ、その納付金の全部又は一部を政府から補助を受けた割合又は返還(補助金の打切又は返還)

第六条 政府は、都道府県若しくはその補助を受けた市町村がこの法律又はこの法律に基く命令に違反したとき、又は当該都道府県若しくは市町村と第三条第一項各号の契約を結んだ融資機関が同条第二

項各号の契約事項に違反したときは、当該都道府県に対し交付すべき補助金の全部若しくは一部を交付せず、又は既に交付した補助金の全部若しくは一部の返還を命ずることができる。
(農林漁業金融公庫の行う業務の特例)

第七条 農林漁業金融公庫は、農林漁業公庫法(昭和二十七年法律第三百五十五号)第十八条に掲げる業務の外、政令の定めるところにより、被害農家、農業協同組合又は農業協同組合連合会に對し、凍霜害を受けた桑、茶その他の政令で定める農作物の樹勢回復のため昭和二十八年において施用する肥料の購入に必要な資金、昭和二十八年産夏秋蚕を増産するため要する蚕種の購入に必要な資金及び凍霜害を受けたそ菜の代作用種子の購入に必要な資金の貸付をすることができる。

附 則
この法律は、公布の日から施行する。

農林漁業金融公庫法の一部を改正する法律案

農林漁業金融公庫法の一部を改正する法律案

この法律は、昭和二十八年四月及び五月における凍霜害のないように改正する。

第四条第一項中「百億円」を「百八十億九千三百万円」に改める。

附 則

1 この法律は、公布の日から施行する。

○保利國務大臣 ただいま本委員会に附託されました市町村農業委員会の委員及び都道府県農業委員会の委員の任期延長に関する法律案につきまして、その提案理由を御説明申し上げたいと存じます。
市町村農業委員会及び都道府県農業委員会の委員の任期は、それぞれ七月十九日及び八月二十日に満了いたしましたので、法律上任期満了前三十日以内に選挙を行わなければなりませんが、本委員会において御審議をお願いしました農業委員会法の一部を改正する法律に基きます農業委員会制度の改正に関する方策が決定を見ますので、とりあえず市町村農業委員会及び都道府県農業委員会の委員の任期をそれぞれ六箇月延長いたしたいと存じます。

以上の理由によりまして、本法律案を提案いたしました次第であります。何とぞ慎重審議の上、すみやかに御賛同賜わらんことをお願いいたします次第であります。

次にただいま提案になりました昭和二十八年四月及び五月における凍霜害の被害農家に対する當農資金の融通に関する特別措置法の提案の理由を御説明いたします。
今次の四月から五月の間ににおける凍霜害はその規模を大であり、被害をこうむつた農家の損失もまた大きめ大きいものがありますことは各位の御承知の通りであります。政府はこの事態に対処して、さきに被害農家の購入する肥料、蚕種等の代用金の一部を助成いたし、あるいは被害農家に対する當農資金の融通する技術指導費の一部を助成する等の措置を講じたのであります。さらに被害農家が今後その農業経営を維持するのに必要とする當農資金が円滑にかかる目的をもつて此の法案を提案いたしましたのであります。

次にただいま提案せられました農林漁業金融公庫法の一部を改正する法律案の提案の理由を御説明いたします。
農業、林業、漁業の生産力を維持増進するために必要な長期かつ低利の資金を融通する場合に、その融資機関に對して都道府県、市町村等が利子補給及び損失補償を行う経費の一部を国庫から助成する措置であります。すなはち今次の凍霜害により平年作に比し三割以上の被害をこうむつた農家に対し、金融機関が期限二箇年以内、年利六分五厘以内の金利で當農資金を貸付け、その融資機関に対し都道府県または市町村が年五分以内の利子補給及び融資額に対し三割以内の損失補償を行つた場合に、国が融資総額三十億円の範囲内において、当該利子補給金または損失補償額の二分の一を都道府県に對して補助しようとするものであります。

第二点は農林漁業金融公庫の行う肥料、蚕種等の購入資金の低利融資であります。被害農家に対する桑、茶、果樹の樹勢回復用肥料、晚々秋蚕増産用の代用金の購入資金として五百四十億円、さらに今次四月五月の間ににおける凍霜害被害農家に対する樹勢回復用肥料、晚々秋蚕増産用の蚕種並びに代用金の購入資金として二千四百三十億円、総計二百四十億九千三百万円に上つてゐるのであります。この貸付に充てる資金源といたしましては、一般会計よりの出資百八十億九千三百万円、資金運用部よりの借入五十億円、既貸付金の回収十億円と計画しているのであります。このため現行法においては昭和二十八年度の一般会計よりの出資金百億円となつておりますが、これを改めて、百八十億九千三百六十円に増加し、もつて農林漁業の生産力の増強に必要な長期低利資金の融通機関として重要な任務を持つ同公庫の

四

基礎を堅実にし、将来にわたりその積極的な事業運営に万全を期せしめるところに、あわせて今次凍害による被害農家に対する低利資金流通の措置にも遺憾無きを期するためこの法案を提出する。

出した次第であります。

以上がこの法案を提出した理由であります。何とぞ慎重御審議の上すみやかに御可決あらんことをお願ひする次第であります。

○井出委員長　これより農政の基本施策に関する件について議事を進めます。

本委員会は先般前大日本銀行における農政の基本施策について所信を承り、またその裏づけともなるべき予算措置についても説明を聴取いたしまし

たので、今回より説明に対する質疑を行ふ予定でありますたが、にわかに農林大臣の異動が行われたことは先刻御承知の通りであります。入閣するとこ

るによりますと、今回の農林大臣の更迭は、麦価問題に直接の原因があるやに伺つておりますが、本年産麦価決定

の動向は、今後におけるわが国食糧政策の方向と重大なる関連を持つておるものと考えられます。つきましては、この問題につきまして新大臣に対しても

質疑を行います。質疑は通告順にこれを許します。吉川久衛君。

から、今後における農林行政の基本方針策について伺つたのでありますか、先ほど私が保利新大臣に伺いますと、いずれできるだけ早い機会に基本的な施策を申し上げたい、こういう御答弁

表します。そこで私は伺いたいのでござりますが、私どもの聞くところによりますと、麥価問題で大臣がおかわりになつて、たいへん世の中を騒がして、おるのでござります。まったく前の大 臣と同じ基本施策をお持ちになるとす るならば、なぜ更迭しなければならなかつたか、あんたが自由党以外から招 かれて大臣に御就任になつたのなら ば、私はかような疑いを持ちません が、しかし、同じ党の高級幹部でおい でになるあなたは、内田大臣を補佐し て、誤りのないようにしなければなら ないお立場にある方が、その方がやめ たあとをすぐには御就任になつて、しか も事務引継ぎも十分に行われていない で、この委員会にお出になるからに は、はつきりした御信念を持つてこそ へおいでになつたと思うのでございま すが、その辺のいきさつを、ひとつこ なつたから、諸君ひとつ頼むよといふことを、私は折入つて頼まれた一こと、でございます。そういう私どもの事務 から、どうしても大臣のお言葉は、そ の場のがれのお言葉としか解されませ ん。むしろそういうことは、率直に、 はつきりお分明けになつた方が、あま たもお楽でございましようし、国民も その点は了承されると思いますから、 どうかその点は包み隠さずにおつしや つていただきたい方が、今後の諸案の審 議の上にも非常に好影響を及ぼすので はないかと思いますので、どうぞ御意 決意をもつてこの重職を担当すること になつたから、ただいまして、その席で、今度非常な決意をもつてこの重職を担当すること になつたから、諸君ひとつ頼むよといふことを、私は折入つて頼まれた一こと、でございます。そういう私どもの事務 から、どうしても大臣のお言葉は、そ の場のがれのお言葉としか解されませ ん。むしろそういうことは、率直に、 はつきりお分明けになつた方が、あま たもお楽でございましようし、国民も その点は了承されると思いますから、 どうかその点は包み隠さずにおつしや つていただきたい方が、今後の諸案の審 議の上にも非常に好影響を及ぼすので はないかと思いますので、どうぞ御意 決意をもつてこの重職を担当すること

●保利國務大臣　お言葉を返さよう
ございりますけれども、昨日引懸きを
たしましたときにも、前大臣はそうい
つしやつてありました。麦価問題を解
決して行かなかつたことは遺憾だけ
ども、ひとつよろしく頼むというお言
ひつたのでござります。私はそうい

ふうにお話を伺つておる。かつまた大臣の御退任については、そういうことでおやめになつたということを、聞いておる。おもつておこなつておられる。そし

○吉川(久)委員 大臣は、あくまで御病氣とおつしやいますが、しかしう上のことは私は存じません。

大臣が御就任のときに、新聞記者に私は自由党の政調会の意見を尊重し、この麦価問題に対処するといふよう

す。 そうしてみると、今のお言葉は
うも裏づけがないよう思います。
こで私は進めてお伺いをいたしま
が、それでは新聞記者諸君におつし

つたように、この麦価問題については前大臣の麦価に対する態度を躊躇されないで、あくまでも政調会の御意見に従われのかどうかその辺を明らかにしていただきたい。

○保利国務大臣　お答えいたします。前大臣のおやめになる直前において、前大臣とされまして、麦価問題について最終的にお考えがまとまっておられたようには、私は伺つておりません。新聞記者に私が申し上げた点をお取上げでございますが、それは全体についての話でございまして、この大任をお引受けして今後どういう考え方で行くかということにつきましては、私の所属いたしております自由党でも、農政については心配をしており、研究もしておりますから、できるだけこれを尊重して、そうして同時に、自由党以外の方々のお力もいただいて農政の発展に寄与して参りたい、こういうふうに申し上げたわけでございます。

○吉川(久)委員 農林大臣の基本的な御施策は近いうちに承ることができると思いますので、私は他の施策についてはあらためて質疑をすることにいたしました。本日は麦価問題のみについてやりたいという同僚議員の要望等もございますので、私はここで特に伺つておきますが、この麦価問題については、前農林大臣のお考え方をそのまま踏襲なさいますかどうか。

○保利国務大臣 先ほどもお答えいたしておきましたように、前大臣もいままだ麥価問題については検討をせられておりました段階でございますから、慎重に検討をいたしますというその態度はむろんりますけれども、こういうことでおれはやつておつたということ

政については心配をしており、研究もしてありますから、できるだけこれを尊重して、そうして同時に、自由党以外の方々のお力もいただいて農政の発展に寄与して参りたい、こういうふうに申し上げたわけでございます。

と思ひますので、私は他の施策についてあらためて質疑することにいたします。本日は麦価問題のみについて

ありますので、私はここで特に伺つておきますが、この麦価問題については、前農林大臣のお考え方をそのまま

踏襲なさいますかどうか。

おりました段階でございますから、慎重に検討をいたしますというその態度はむろんりますけれども、こういうことでおれはやつてあつたということ

ます。

○松岡委員 私は議事進行について申し上げます。ただいままで議場の様子を謹聴いたしておりますが、自然体な感じの中に各委員諸君が各方面に出て被害者を実査した結果によつて、これらの被害民を一時も早く安心せしむることか必要であるという上から、委員諸君のそのなされたるところが現われて、たゞいま大臣がこの改正法案を出しておる。これが参議院に行つて一時も早く被害者を安心せしむることが、われわれ委員としてもなすべき当然のことだと思うのです。大臣が新たにかわられ、実権の問題あるいは米穀の問題の論議も当然必要ではあるけれども、これらは問題よりも先決的に、「一時も早く被害民を安心せしむるようとする」とが、委員としてもなすべき当然のことだと思う。先ほどから承りますれば、新大臣と旧大臣の問題について種類ありますて、これらは謹聴しますするのが、われく委員としての当然のことが、と思うのであります。決してただいままでの御発言に対して私は云々言うではありません。そういう問題はじつくりと新大臣に対して、そう速急に行かぬでも、私はこの問題をやつてからでも遅くはないじやないかと思う。そういう点から参議院にはつきときも早くこの法案をまわすよう努めに御審議をくださるよう、——私どもとしては、あの実に深刻なる被害にも出しておるので、こういう点に向つて

委員長の御善処方をお願いしたいと思

○井出委員長 松岡委員に申し上げます。委員長はもちろんそのつもりで審議を進めております。先ほど來の麥価問題もこれと重大な関連がある、こういう意味で質問を許しておるわけでございまして、ただいま松岡委員の御発言のように、先ほど提案説明を聞きました三案については、本委員会はなるべく本日中にとりまとめて進行をしたいと考えます。

○足鹿委員 私がこの問題を重視しておりますことは、凍霜害関係並びに農業委員会法の一部改正、なかんずこの任期延長案等については、私どもすみやかに審議する用意を持つております。その点については決しておろそかには考えておりませんので、御了解を願つておきたいと思う。ただ私は、この際農林大臣に申上げておきたいことは、この麦価の問題については去る六月十九日、本委員会において与党たる自由党をも含めたる決議案が採択されました。委員長を通じてそれは政府に伝達されである。すなわちそれは、大臣は新しく鷹就任になつておりますから、念のために申し上げますならば、「昭和二十八年産麦価に関する決議 政府は昭和二十八年産麦価に関する米価審議会の答申を尊重しが答申実現のため最善の努力をなすこと」という自らの麦価の問題を、政局の問題とがらんにあります。この点をはつきりと胸に置いていただきたい。われへは別にこの問題を引きするというような考えはありません。少くとも農林委員会の満場

場一致の決議に対して、新大臣がわれ

われ委員会に対し所信を具体的に御発表になる責任があると思うから、この問題はくどいようですが、あえて追究しておるのであります。このただ単に米価審議会の答申尊重という米価審議会に對する問題と、六月十九日の本委員会の溝場一致の決議という問題について、農林大臣はどういうふうにお考えになつておりますか、その点の御所信も承つておきたい。

○保利國務大臣　ただいまの御趣意に對しましては、私も十分承知をしておりまして、それをも眞に置きまして検討してあるわけでござりますから、重ねて申し上げるようでございますが、ひとつこの問題は今日は右の程度で御了承をいただきたいと思います。

○井出委員長　川俣清音君。

○川俣委員　大臣の一般的な施策に對する質疑は、いずれあとで十分尽さなければならぬと思いますが、今問題になつております法案を審議する上からも、麦価の問題をすみやかに決定しておかなければ、これらの法案を十分生かして活用するわけには行かないと思ひますので、先ほどの理事会におきまして、麦価の問題を優先的に大臣に質問することに決定いたしましたのでござります。従いまして、この觀點から新大臣をお尋ねいたすのであります。が、私は、保利農林大臣は今日の国会における情勢も十分把握されて大臣に就任されたものと理解いたすのであります。しかも同じ吉田内閣でございますから、内田農相のあとを追つて責任をとらるるといいたしますならば、政治道徳からいたしまして、前大臣の責任を背負うのが当然だと思うのであります

す。従いまして、前大臣の責任を負え

ないというような考え方であります。そういう意味から、前大臣の意向を十分尊重しながら、おそらく大臣の就任を拒まれると思つては、私もそらあるべきだと思うのであります。
そこで一つお尋ねいたしたいのです。が、大臣に就任にあたつて、当然みずからのお意圖で、今後どうして農政をやるべきかという点から、特に国会開会前にありますので、麦価の問題が問題点になつております。従いまして、この問題点をみずから積極的に前農相に意見を開陳されたい。それで御就任になつたのは、政治家として保利君十分御承知であつたと思うのです。従いまして、この問題点をみずから積極的に前農相になつたことは、議員のなかないで御就任になつたとは、認識上考えられないのです。これは最近新しく出て来た代議士であります。保利君は誠に前から出ておられて、山崎農相の秘書官も勤めて、大体大臣はどういう引継ぎをするのかということは十分御承知なさるならば別でありますが、保利君は誠に内田農相からこれ／＼であつた、はあるまといふことはおよそ考えられたことがあります。従いまして、たゞこの麦価問題については、おそらく保利農相から積極的な引継ぎを求められたものと私は常識的に考へますけれども、私のこの常識が間違つておりますかどうか、大臣伺ひたい。

関心を持つております。しかし大臣が

寝耳に水といいますか、従つてまたお話を受けましたときも、まつたくの不意のことなどでございまして、その就任をお引受けいたしましたときに、麦価の問題はどうなつておるかと云うことは、これははなはだ私の至らざることにあたつて、事前にあるいは前大臣から、あるいは関係の方々から十分お話を伺うといふ機会はなかつたわけでござります。この点はひとつ御了承をいただきたい。

○井出委員長 川俣委員申し上げますが、実は先ほど来予算委員会から、ちょうど農林大臣の答弁を願う順番で相なつておる、十一時半という期限を一応切つて來られたのであります。こちらの質問も非常にエキサイトしておつた際で、今まで延ばしていただきました。向うを済ましてもう一べんねじでをいただくことにして、ちよつと予算の方へ行つてもらつたらいかがでありますか。

○川俣委員 よろしいです。

○井出委員長 その間先ほどベンディングしてある農業委員会の委員の任期延長、あいづつた問題を少し審議願つて行つたら、こう考えます。

○久保田(豊)委員 この案によりますと、七月の成規の任期から六箇月延長するということになつてゐるが、六箇月というのは、何か理論的な理由なりて質疑を行ひます。

具体的な理由なり、いろいろあるかと思うのですがこれをひとつお聞かせ願いたい。

○小倉政府委員 六箇月となつてありますのは、特別理論上といつたほどの意味はございません。ただ七月十九日をもまして委員の任期が満了になるものにつきましては、あまり著しく延ばすということになりますと、選舉によつております制度の本義にもどることになりますし、といいまして、あまり短い期間では、本国会で御審議願うためによくないと思ひますし、また農繁期に重なるというようなことにもなりますといかがかと思ひまして、六箇月といつたところが過当じやないか、かよううに考へた次第であります。

○川俣委員 二、三点お伺いしたいのです。この法案を出された気持は割合に理解できると思うのですが、しかし

なお真意を確かめておきたいのです。

前国会から農業団体の再編成の問題は

なか／＼帰結が得られないために、農政当局も苦慮されておるようであります。

従いまして何らかの便法を考えなければならぬといふことでこの法案を出されたという意味は、理解できるのであります。しかしながら問題は、農業委員会と農協との、いわゆる農業団体の再編成の問題につきまして、この国会に出されようといたしております。しかしながら問題は、農業委員会と農協との、いわゆる農業団体の再編成の問題につきまして、この国会に出されようといたしておりま

すけれども、農政当局はどういうふうにお考へになつておられますか。

○小倉政府委員 もちろん私ども政府の者といたしましては、提案されまし

た法案が通ることを希望いたしておる

のでありますするが、万が一通らぬとい

つたような場合を仮定して考えますれば、現在の農業委員会の制度がそのまま存続するということになります。たゞその場合にも、この延期の法案が通過いたしますれば、この延期されまし

たことが一つここに織り込まれるとい

うことが違つて来るだけであります。

御趣旨のようになか／＼この問題がむずかしゆうございまして、簡単に結論が出にくいたよつたようなことも推察されましたので、本法案が提出された

のであります。

○川俣委員 政府が大体通る見込みを

つけておられますならば、これは法制

上の建前であります。この改正案の

中にこうした規定を入れておきしつか

えないんじやないかと思うのですが、

単独法で出されたということは、通る

見込みが割合少いんじやないかといふ

うな懸念があつてのことですか。そ

れとも、通るという見込みであります

れば、附則にこれを規定してもよろし

いと思うのでありますが……。

○小倉政府委員 これを別個の単行法に

いたしました理由は、この農業委員会

の一部改正法の附則にでもこれを入れ

ますと、一部改正の方が通らなければ

なりません。しかしながら問題は、

任期延長も通らないことになりまし

て、結果としてますいことになりか

ねませんので、単行法として独立に出

した方が、これを自由に御審議願う場

合にも最も便宜ではないか、かような

趣旨であります。

○井出委員長 他に御質疑はありませんか。——他に御質疑もなければ、こ

れをもつて質疑は終局することにいたしました。

○小倉政府委員 しまして御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○井出委員長 さよう決します。

○井出委員長 さよう決します。

○金子委員 次に、昭和二十八年四月及び五月における凍霜害の被害農家に対する資金の融通に関する特別措置法を議題といたしまして、これについての質疑を行います。金子與重郎君。

○金子委員 この法案は、各党合同の凍害対策委員会の申合せによりまして、こうした方策をとることがむづかしゆうございまして、簡単に結論が出にくいたよつたようなことも推察されましたので、本法案が提出されたのであります。

○川俣委員 政府が大体通る見込みを

つけておられますならば、これは法制

上の建前であります。この改正案の

中にこうした規定を入れてもさしつか

えないんじやないかと思うのですが、

資金ということに条文上書いてあるの

に対し、肥料の買入れその他の貯農

えしないんじやないかと思うのですが、

資金といふことは、通る

見込みが割合少いんじやないかといふ

うな懸念があつてのことですか。そ

れとも、通るという見込みであります

れば、附則にこれを規定してもよろし

いと思うのでありますが……。

○小倉政府委員 これが別個の単行法に

いたしました理由は、この農業委員会

の一部改正法の附則にでもこれを入れ

ますと、一部改正の方が通らなければ

なりません。しかしながら問題は、

任期延長も通らないことになります

て、結果としてますいことになります

が一つと、それからその対策が非常に

急がれて考究された關係上、今度の風

ときの内容といたしまして、今度の凍

霜害における被害による収入減に原因

いたしまして肥料が買えないとか、あ

るいは貯農に支障を來すというだけで

思がいいならない。それでどうしてもし

いただきたいといつてください。もう二分

一分五厘の利子補給をしてあげる、

借りかえによつて処置して行く、こう

いうふうに考えております。

○金子委員 ただいまの答弁の要旨

は、この間の五派の合同委員会のとき

の申合せの通り、政府も、新しく生れ

る營農資金だけでなしに、旧營農資金

を借りたものの返済に充てる分も含む

といふことで了承してよろしゆうござ

りますね。

○篠田政府委員 さようございま

るので、その点をお伺いいたします。

この法案によりますと、貸付の目的

がありますが、凍霜害の対策委員会のと

くには、開拓地の問題が統計上はつき

りますが、各党の合同対策委員会

において、肥料の買入れその他の貯農

に対する、肥料の買入の問題であります

が一つと、それからその対策が非常に

急がれて考究された關係上、今度の風

ときの内容といたしまして、今度の凍

霜害における被害による収入減に原因

いたしまして肥料が買えないとか、あ

るいは貯農に支障を來すというだけで

思がいいならない。それでどうしてもし

いただきたいといつてください。もう二分

一分五厘の利子補給をしてあげる、

借りかえによつて処置して行く、こう

いうふうに考えております。

○金子委員 それではその次の問題で

あります。この法律の問題であります

が、今度の春の凍霜害による被害農家

に対する、肥料の買入の問題であります

に対する特殊な金融といふものと、もう一つは信用基金によるところの營農資金、平時における營農資金、いわゆる農手に相当するものですが、この二つのルートといふものは、そう簡単に原則としてこわせない。だから災害という特殊な場合における資金といふものはあくまでも特殊な形にして、當時の二つの資金の返済と貸付といふものに対しても、大きな番狂わせをしない方が、国家のためにも、開拓者のためにもいいじゃないか。さてそうなると開拓者に對してはほかの条件も度の二十億のうち開拓者から申込みがあり、それに貸し付ける分に對して予算的な金額は、利子補給に對して考慮することが多いことじやないか。またそれをこの法律で考慮できるか。今度の予算は一応二十億と限つておりますけれども、これには妻は入つておりませんから、当然愛を含めて参りますと、今度の風水害と同じような立場において、この予算は相当考慮しなくてはならぬ問題が出て来ることを考えたときに、この利子補給問題を開拓者に對して考えたらどうか、こういうことなのであります。

○平川政府委員 この利子補給につきましては、一般の二十億の資金に對する利子補給の一般原則でござりました。ただ一方に低利の資金融通の道がございます。ただこれは貸出しの場合が限定されております。たとえば中期の資金にいたしましても、これはその対象である開拓者が借り受け得る

ものであります。従つてこの割当等の際にその災害地等に對しては考慮をして、その資金融通の方の割当がよけい行くよう實際上いたせば、それで金にしるしはないわけでありますから、ある程度の補いがつくじやないか、かように考えております。

○金子委員 平川君のその考え方違うのです。そういうふうに考へべきものでない。たとえば災害を受けた開拓者と受けない開拓者がある。それであなたの、前の低利資金というのは、災害を受けたからよけい借りる、受けないから少く借りるという性格の金じやないのであります。でありますから災害は災害として考えるならば、この際一般農家に對して五分の補給をする場合に、開拓者に對して率をかえて補給するよなうな考慮をしたらどうかということなんです。これは、あの相談のときに開拓者の問題があとからあつたので、このときの相談には載つておらなかつたのであります。これは予算的にもわざかしたことありますので、これを考慮したらどうか。

○平川政府委員 それは開拓者の特殊事情もいろいろあるわけでありますけれども、やはり財政法の關係もございまして、この利子補給につきまして差を設けるということについては、大蔵省の了解もまだ得られない状態でありますので、さしあたり現行制度の運用で行ける部分はできるだけやりたいということを申し上げたわけでありまして、本格的に申せばお話のようなことになると思います。これについてはいまだ大蔵省の了解を得られるようになつておらず、それを要な事務的な答弁ばかりしておりますけれども、政府ははたして

○古屋(貞)委員 最後に大蔵省はおしゃうときまみたいなものですから、一々大蔵省に伺わなければここで答弁できません。そこでわれくとして、十分努力するお考えかどうか、その点を聞きたいと思います。いかがでしようか。

○平川政府委員 その点については大蔵省としての立場もありますから、その立場も了承できるような形を私の方でくふういたしたいと考えております。さらに根本の問題として、こういふ開拓者に對する災害がしばら起りますので、こういう場合にお話のよなうな点をある程度制度化することも必要じやなかろうかといふことも考えておるわけであります。

○古屋(貞)委員 私はこの前質問を次官にもしたのはその点なんですよ。今金子君が言つているのは、開拓農民であつて、共済組合に加盟していない者は、今回の補助やその他の共済保護が非常に不足しておるので、この点政府は特別な措置をとつて援助するかどうかといふ質問をいたしましたらば、政務次官はそれはそうやろう、こういうことがあるものですから、そこで今金子君の言つていると同じように、政府は十分に考えてこれを補助するよう努めと、愛情がありまするならば、これが二十億の補助でもけつこうです。やれる範囲で特段な補助を講じてやつていただきたい。それがわれくの要請なんです。しかばねは单なる、大蔵省に折衝して努力するといふようなことではなくて、もつとほかに具体的な方法があるかどうか、これをお聞かせ願いたい。

○森田政府委員 もう御趣旨まことにんの質問は、誘ひをかけてこうしたらどうかということを言つておるわけですが、大蔵省に折衝して努力するといふことで感じております。そういう意味合いにおきまして、農林省だけでなかなかまともらないところでありますから、ひとつ相手もあるのでありますから、一生懸命努力いたしたいと思います。

○松山委員 政府にお尋ねいたしたいという質問なんです。これを政務次官

